



第68回定期大会

# 運動方針を確認

## 甲斐委員長を先頭に新年度を開始

6月22日に第68回定期大会を四国ろうきん松山ビルで開催。代議員と役員ら56人が、組合の運動を前進させるために集まりました。令和6年度経過報告・決算、令和7年度運動方針・予算案は多数の賛成で採択。今年度は役員改選があり、前期に続き、甲斐委員長を先頭に新年度がスタートしました。

大会は午前10時から開会。組合員数140人とともに1人の代議員が割り当てられ、出席代議員30人、委任状出席3人の合計33人が出席しました。大会成立要因の22人以上の出席を満たしている

承認された方針を胸に組織拡大へガンバロー

発行所  
愛媛県建設労働組合  
〒790-0012  
松山市湊町8丁目111-1  
TEL. 089-941-4562  
FAX. 089-947-6340  
発行人 甲斐 忍  
編集 教宣部  
[URL]http://www.ai-ken.org/  
[E-mail]info@ai-ken.org

**組合員数の動向**  
加入者 29人  
脱退者 32人  
前月比 ▲3人  
6月末現在  
5,061人



組織数減少の危機を訴え、令和7年度の方針を提案する山崎書記長

今年度は委員長、書記長、会計監査が任期満了にともない改選されました。立候補届は定数通りとなり信任投票を実施。信任多数のため立候補届通り承認されました。【一覧は次月号掲載】最後に篠宮副委員長の発声で団結ガンバロー三唱し閉会しました。

また、執行委員会にて松山支部より要望があった執行委員選出基準の改正について執行部より提案があり、賛成19人、反対9人で承認。松山支部

### 大会諸役員の皆さん

【議長団】  
富永 清志(松山) 宮内 誠司(北条)  
【資格審査委員】  
岡本 喜之(松山) 藤田 靖英(今治)  
◎宇都宮朋宏(新居浜) 大野 正昭(伊予)  
【議事運営委員】  
植木 芳明(松山) ◎宮崎 敏隆(城北)  
三並 謙吾(新居浜) 上田 渉(大洲)  
合田 英武(新居浜)  
【選挙管理委員】  
曾我 孝治(西条周桑) 秋山 耕平(新居浜)  
◎越智 孝(宇摩) 石川 弘樹(江島)  
大財 初徳(南予)  
【議事録署名人】  
植木 芳明(松山) 宮崎 敏隆(城北)  
◎は各委員長・敬称略

メッセージや表彰者などは8月号機関紙に掲載。

### 執行委員選出基準

支部名	執行委員数	
	R7年度 現行	改正後
松山	2	3
城北	1	1
北条	1	1
今治	1	1
西条周桑	1	1
新居浜	2	2
宇摩	1	1
川之江三島	1	1
伊予	1	1
大洲	1	1
南予	1	1
全新居浜	1	1
合計	14	15

## 甲斐委員長のあいさつ



昨年9月に愛媛県武道館で、全建総連の第40回全国青年技能競技大会が開催され、愛媛からは5人が出場し4人が表彰を受けました。選手含めて競技大会を支えていただいた各支部

の皆さんに重ねて感謝申し上げます。資材価格の高騰、人手不足、そして新型コロナウイルス感染症の影響などにより、昨今の社会と経済の情勢は、私たち建設業界だけでなく、国民全体にとっても厳しい状況となっております。現在、建設業界は大きな変革期を迎えています。人口減少に伴う労働力不足、老朽化したインフラ

の更新、脱炭素社会の実現など様々な課題が山積みしています。課題を克服し、持続可能な建設業界を築いていくには、技術革新が不可欠です。AIやIoTなどの先端技術を活用し、生産性の向上、安全確保、環境負荷低減に取り組む必要があります。中でも、若い世代が魅力を感じるような、働きがいのある職場環境づくりが最も重要です。このような状況の中だからこそ、私たち建設業

に携わる者が一丸となり、知恵と力を結集し、この難局を乗り越えていく必要があると強く感じています。今大会では、未来に向けた建設業界の展望について、皆さんと情報を共有し、意見を交換しながら、皆様と組合の連携を深め、今後の建設業界の発展につなげていけたらと考えております。また、私たち建設業で後継者不足の改善には、県・市・町はもちろん、

たどり着いたとしても満足する事はないと思う▼もしも道を踏み外したとしても良いから自分の意志で踏み出すことが必要だと思う。たとえそれが遠回りになったとしても、自身を信じて前に進むこと▼自分の道は自分が切り開いて楽しくもあるし、期待もある。そのため、自分だけの道を歩けばいいし、自分には味わうことのできない道や景色が待っていると思う。

誰かによつて決められた道を進んでも、何の楽しみもないのは、また早くゴールに

【S】

# 反省ふまえ教室運営 想定より早く完成

第51回ばんだい  
あたま教宣大学

【谷本 憲亮・県本部・教宣担当書記】全建総連が機関紙活動の学びの場として取り組んでいる教宣大学が、5月28日から30日の3日間で「第51回ばんだいあたま教宣大学」として福島県郡山市で開催され20県連組合74人が集まりました。昨年のおごと教宣大学に続き教室講師として全建総連から声がかかり参加してきました。

前回の反省を踏まえ、教室運営を行いました。



先代が取材された昭和の雑誌をもとに当時を振り返る店主



谷本教室で記事を作成する受講生

2回目の参加で初めて見える事もあり、とても勉強になりました。受け持った組合員4人はPCで1人1紙1面を目標時間より1時間早く完成することができました。

取材先は7か所と自由取材の8つの内から選択します。引率したのは手打ちそばの「いしむしろそば」さん。そば打ちや歴史、プライベート、そばの試食など、取材で生きた記事や写真を撮影するために、事前に考えた質問や、やり取りをして気になった点について質問し、生の声や気持ちを引き出しました。

## 制度の周知が進む 発注者やむを得ず負担も

全建総連・第4回インボイス調査

【組合お得意情報】「ゆうゆう住宅」保険料の大幅割引

【住対部】愛媛建労では、組合員の加入メリットとして、全建総連と住宅保証機構(株)が連携して実施している特定団体割引の「ゆうゆう住宅」を推進しています。

この制度は、特定団体(全建総連)の設計基準に沿った使用で設計・施工することで「まもりすまい保険」の保険料が大幅に割引になります。

【税対部】申告支援会に  
合わせて実施された全建  
総連第4回インボイスア  
ンケートは、全国で55  
06人分(うち愛媛建労  
06人分)が集まり、  
330人分)が集まり、  
集約結果が公開されま  
した。

【伊予支部】伊予・支  
部は5月25・26日に九  
州湯布院で、一泊二日の  
役員研修旅行を開催し20  
人が参加しました。

## 伊予 湯布院方面へ役員研修旅行 夢大吊橋の天空散歩楽しむ

少し肌寒い朝7時、組合事務所を出発。三崎港から佐賀関港に渡り、うすき湯の里で昼食をとり、春から秋にかけて約500種・500万本の花々の夢大吊橋(高さ173m、長さ390m)の天空散歩道歩きます。今は2位。霧も晴れ360度の宣伝部長エンジェル君が有名な九重悠々亭に泊まりました。宴会も面白くしていた。

【伊予支部】伊予・支  
部は5月25・26日に九  
州湯布院で、一泊二日の  
役員研修旅行を開催し20  
人が参加しました。

【伊予支部】伊予・支  
部は5月25・26日に九  
州湯布院で、一泊二日の  
役員研修旅行を開催し20  
人が参加しました。

アンケート集計結果より  
免税事業者からインボイス発行事業者  
(課税事業者)に転換した方が回答  
質問:取引相手の事業者から消費税分は  
もらえていますか

選択肢	前回	今回
話し合いをした結果、消費税が上乗せされている	152	972
話し合いはしていないが、消費税分が上乗せされている	221	1511
話し合いをしたものの、消費税分はもらえていない	131	188
話し合いはできず、消費税分をもらえていない	565	286
合計	1069	2957

今回	32.9%	51.1%	6.4%	9.7%
前回	14.2%	20.7%	12.3%	52.9%

現在、住宅保証機構の「まもりすまい保険」な転換した一人親方等や、免税事業者の一人親方等とも16%程度で、インボイス制度導入直後に実施した第3回アンケートの結果から減少しています。

学習会等で取引先との話し合いや請求が必要性が広がったこと、8割控除などの負担軽減措置についての周知が広がったこと、一方で、人手不足を背景に免税事業者への発注者が技能者を確保するためにやむを得ず消費税を負担していることが大きな要因と推測されます。

依然として適切な転嫁ができずに仕事・生活に直接的な影響を受けている組合員が一定数いるというアンケート結果は、

「まもりすまい保険」な転換した一人親方等や、免税事業者の一人親方等とも16%程度で、インボイス制度導入直後に実施した第3回アンケートの結果から減少しています。

学習会等で取引先との話し合いや請求が必要性が広がったこと、8割控除などの負担軽減措置についての周知が広がったこと、一方で、人手不足を背景に免税事業者への発注者が技能者を確保するためにやむを得ず消費税を負担していることが大きな要因と推測されます。

依然として適切な転嫁ができずに仕事・生活に直接的な影響を受けている組合員が一定数いるというアンケート結果は、

工務店の皆様へ  
まもりすまい保険  
新築かし担保責任保険は  
全建総連がお得!

住宅保証機構の「まもりすまい保険」を取り扱う特定団体である全建総連の「ゆうゆう住宅仕様」で申込みと保険料、現場検査手数料がお得です

ゆうゆう住宅仕様で申込みメリット

POINT 1 保険料の割引が受けられる

床面積	ゆうゆう住宅仕様の保険料	標準の保険料
100㎡未満	28,610円	42,540円
100㎡以上～125㎡未満	30,770円	45,970円
125㎡以上～150㎡未満	35,130円	52,900円
150㎡以上～180㎡未満	39,340円	59,870円
180㎡以上	45,850円	69,870円

POINT 2 インターネットで簡単・便利に申込み

POINT 3 1回目現場検査を自社検査でき、現場検査手数料が不要

新年度役員の挨拶をする大下組合長



城北建設組合 定期総会

城北

# 方針満場一致で承認 議事終え親睦深める

員の皆様にご協力をいただき、お活動のご協力に対し、お

【渡部 美紀・城北・書記】5月18日に第66回定期総会が和気公民館にて、午前10時より開催されました。出席組合員20名、委任状157名、過半数を超える177名により成立宣言が行われました。

議長・諸役員選出後、大下組合長より、組合員の皆様にご協力をいただき、お活動のご協力に対し、お

【鈴木 栄子・宇摩・書記】5月25日午前10時から宇摩支部会館にて、県本部より篠宮副委員長、こくみん共済coopからは今年度より新しく就任された池田新居浜市所長にお越しいただき第62回定例総会が出席26人、委任状144人で開催されました。

組合長の挨拶では、集団検診への受診を呼びかけ、さらなる受診率のアップを目指し病気の早期発見に努める事。組合員の加入者数については全体的に減少傾向にある中、宇摩支部としても目標掲げ先頭に立つ

# 支部総会・定期大会 各地で方針を確認

伊予

## 厳しい状況続き 手数料増に踏み切る

【大野 正昭・伊予・通信員・大工・62歳】5月18日、組合事務所第59回伊予市建築組合定期総会を出席者19人、委任状198人で開催しました。



運動方針を提案する澤田組合長（奥左）

議長を選出し、令和6年度各支部活動報告、会計報告、監査報告を行い、令和7年度運動方針案、予算案が提案され承認されました。

新型コロナウイルス感染症以後に保険料が上がり、組合員数も増加せず、切手など物価も高騰する厳しい中、長い間低額を維持してきた申告支援会費、労災手数料などの値上げが提案され、承認されました。

宇摩

## 加入者数は減少傾向 目標掲げ先頭に立つ



組織数の目標人数を掲げ組合員数増を呼びかける藤田組合長

【鈴木 栄子・宇摩・書記】5月25日午前10時から宇摩支部会館にて、県本部より篠宮副委員長、こくみん共済coopからは今年度より新しく就任された池田新居浜市所長にお越しいただき第62回定例総会が出席26人、委任状144人で開催されました。

組合長の挨拶では、集団検診への受診を呼びかけ、さらなる受診率のアップを目指し病気の早期発見に努める事。組合員の加入者数については全体的に減少傾向にある中、宇摩支部としても目標掲げ先頭に立つ

議長が選出され各議事の報告および提案がされ異議無く満場一致で承認。滞りなく議決されました。今年度は役員改選の年ではなかったため、組合長ほか三役の皆さんは引き続き組合の先頭に立つてもらいます。

皆さんのご理解とご協力のもと、無事に総会を終えることができました。今後とも組合行事へのご協力と参加をよろしくお願いたします。

### 皆で守って医療費節約

### 中建国保の医療費節約10ヶ条

第1条 健康はあなたの宝です。バランスのとれた食事・運動・休養で幸福な家庭を築きましょう。

第2条 治療より予防が大切です。健康診査を定期的に受けましょう。

第3条 早期発見、早期治療を心がけましょう。

第4条 かかりつけのお医者さん、家庭医をきめておきましょう。

第5条 お医者さんを信じ、お医者さんの言いつけを守りましょう。

第6条 お医者さんにクソリをねだることや、クソリを盲信することはやめましょう。

第7条 同じ病気でお医者さんをハシゴすることはやめましょう。

第8条 急病のとき以外は、休祭日や診療時間外の受診はやめましょう。

第9条 業務上のケガは労災保険で治療を受けましょう。

第10条 交通事故でケガをしたときは、すみやかに組合に連絡し、組合の指示を受けましょう。

